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毕业了，找工作了，找到了，工作了，不顺心了，换了，工

作太累了，辞了。回家创业了，成功了，不安心了，出来混

了，没钱了，只好又工作了，没有业绩了，最后辞职了，终

于进行现在的创业了，结果，失败啦! 呵呵，一句话太长了，

主要还是说一说我这次创业的经过吧。希望这篇文章能够给

于那些刚准备创业的人一点指导。 其实，上一份工作辞职前

，我就想好了，这次一定要自己做生意。所以在那个时候就

开始准备要创业。做什么好呢？工艺品，听说有些市场还是

不错的，而且也和朋友交流了一下，感觉这个市场对于初次

创业的人来说应该是很容易进入的。 开始选择产品，最终选

定了一种手机挂件，通过网络查询以及市场考察，发现，网

络售价在10元左右，而我所在的南京市场还是空白。不错，

就选择它吧，联系了上海的一个生产厂家，进货价2元左右，

看此利润空间还是很大的。 开始做市场，分步描述吧， 第一

、我做南京代理，通过南京各学校的学生代表进行销售，销

售对象当然是大中专院校的在校学生。 第二、发布网络广告

，到各大学生俱乐部进行登记寻找各个学校的学生代表， 第

三、边面试学生，边铺货。同时和学生交流销售中遇到的问

题。我这次进货200件，每个学生留了大约20-30件，所以七八

个学校后就分完了货。 做法分析， 一、选择工艺品原因，一

般无保质期风险，无售后维修问题，可略长压货，社会背景

就是生活水平提高，学生也越来越时尚消费。 二、选择学生



做销售对象，学生的消费水平在逐步提高，特别是女生对新

鲜事物的接受力比较强，他们的消费还是凭感觉消费，而理

性消费较差。 三、建立学生销售代理渠道的原因，我是初次

创业，对社会还不是很了解，不过了解一点，社会上企业之

间的压货款现象普遍存在，我本身资金不足，如果遇到压货

款问题，我就无法继续。所以我放弃了店铺铺货的做法，选

择学生做代理。 四、我免费给学生铺货，由于学生本身很少

有钱，即使有钱也很少敢拿出来投资，所以，我决定免费先

为他们铺货，他们销售了后，结算成本，其余的都归他们自

己。 经过一个多星期的销售，我彻底失望了，因为，我的200

个产品，只销售了十个(这里面还有我自己销售的四个呢!)真

的想哭!辛辛苦苦跑了好几次整个南京城，换回来的竟然是这

点成果，看来，我下面要做的就是收回全部产品，狼狈退出

了。 再分析一下失败的原因吧， 1、产品调查不清晰，凭感

觉做事，没能够对产品本身和市场做完全的调查。事后，和

朋友谈到这个产品，都认为这个产品本身就有问题，a、市场

价格不代表南京的价格，误将其他高消费城市标准当作了南

京标准。b、产品不适合做手机挂件，个头太大，很多学生都

提出这个问题。c、外壳不好看，特别是颜色太单调。 2、没

有完全了解消费者，现在的学生确实是非理性消费，但是，

也并不是盲目的非理性，他们可以买他们任何想买的东西，

只要他们喜欢。但如果他们缺少兴趣，那他肯定不会买。所

以，在产品非时尚的时候，想吸引他们的注意力，还是要下

一番工夫的。 3、学生代理没有仔细筛选，一般都是他们看

到我的招聘信息，然后联系我，我就过去跟他们交流，如果

他们想做就给他们留下产品，所以对于他们的能力方面有待



斟酌。 4、对学生，只有好处，没有压力。没有给他们制定

销售计划，所以他们总是感觉卖不出去没什么负担。（但我

本身是从他们做兼职不容易的角度考虑，所以才没给他们做

定量的，没想到反而成了一大失误。） 为了使学生更好的学

习，所以我采取了一系列有利于他们的措施，比如，我亲自

去他们学校找他们，给他们亲自送货，不收他们的押金和定

金，考虑他们的时间，所以也没有给他们定量，如果产品出

现质量问题可完全推给我，如果不好做，给我说一声，我自

己再去把货取回来，他们不用任何负担。 这么好的政策，到

了他们那里，反而成了他们不去销售的最好的理由。其中有

一个学生，我第一次去找他，他当面就想跟我谈创业的想法

，我没说什么，最后给了他20件产品，没想到晚上就给我打

电话，他不做了，一件也卖不出去，太打击他的自信心了。

我说，我了解了，我的定价有点失误，如果下降到5元呢，你

再试一试。他说，我不试了，我不想做了。我只好说，那好

吧，我明天再把产品取回来。就这么来回去他那，我就浪费

了20元车费，而一分钱都没赚到。 我现在都已经把售价降到

了4元，效果依然不好，我只能收回产品自己处理掉了。 第

一次创业的经过就这么多，虽然是失败，可是也学到了不少

东西。希望这些能够给有创业想法和正在进行创业的朋友一

点意义。我的市场操作方法可能与你不同，但是道理总是相

通的，希望你能够借鉴。 第一次创业结束了，下面要做的事

情就是收拾残局，以及做下一步打算。本来还是有信心接着

去创业的，可是资金用光了，所以即使要创业，也只能空谈

了。如果你对创业有兴趣，也能够信任本人，可交流学习，

也可再进行新的创业。放弃前面做的所有工作是一种浪费，



所以如果你有实力有想法，我们可以合作，共同把这一片市

场打下去。 下面面临的路子有两种，一种是继续，另一种就

是找工作，给人家打工。继续也好，打工也罢。人活着总要

有理想有目标，而坚持不懈是硬道理！希望未来的路能够更

加顺利。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


